

# LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

ANO VI

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 29 DE OCTUBRE DE 1924

NUM 1765

## La Junta Progresista del Barrio Keith organiza un Turno Ferial

Ayer noche a las 8 efectuóse la reglamentación en la morada del señor don Luis Vives, Presidente de la Junta Progresista del Barrio Keith, con asistencia de todos sus miembros.

Lleida, aprobada y firmada que fué el acta de la sesión anterior, se trataron varios asuntos.

—Se conoció de unas comunicaciones del señor Gobernador acerca de unas construcciones que se están efectuando en jurisdicción de esta Junta, cuyos trabajos no están de acuerdo con las reglas estatuidas en el Reglamento de Construcciones.

Estos trabajos fueron suspendidos ayer mismo por orden expresa de la Agencia Principal de Policía Municipal.

Se nos informó que el dictamen vertido por los señores Ingeniero municipal y Jefe de Sanidad fué adverso. —Se acordó que la Secretaría transcriba los nombramientos acordados por la Directiva.

### CELEBRACION DE UN TURNO ESCOLAR

Siendo los deseos de la Junta levantar el espíritu del vecindario, dotándolo de un buen plantel de enseñanza con todos los adelantos modernos, y en el cual puedan recibir instrucción los niños del Barrio, se discutió

### Nota de duelo

En estos días falleció en Matina un buen amigo de este diario, el señor don Juan Mora, importante y honrado vecino de aquella localidad.

LA PRENSA envía a todos sus familiares en esta hora de dolor, el testimonio de su condolencia por tan inesperado fallecimiento.

Paz a sus restos.

### Un niño escolar sufre una herida

Ayer fué herido en la frente por una piedra que le arrojó otro compañero, un niño escolar, vecino del barrio de la Constructora.

La lesión no es de carácter grave, pero siempre es de lamentar estas escenas que muy bien pudieran evitarse, inculcando en los niños ejemplos sanos de buena educación.

Tanto los padres como los maestros son los llamados a este cumplimiento.

este punto a fin de organizar en debida forma un local aparente y de condiciones para celebrar un turno general, con el patriótico deseo de arbitrar fondos, que serán la primera base para los gastos que demande el edificio escolar levantado en el citado barrio.

Se nombraron comisiones para buscar el lugar más apropiado con tal objeto, las que también deberán entrevistarse con el señor Gobernador, a fin de que este funcionario recabe del Superior qué número de festivales correspondieran durante el año próximo a la Junta del Barrio Keith, para ir haciendo los preparativos que sean del caso, y no tomarse atribuciones que no se hallen dentro de un orden legal.

El señor Vives, siempre animado del mejor deseo, propuso convocar oportunamente una asamblea general de vecinos con el fin práctico de explicar la labor que tiene trazada la Junta por el engrandecimiento del Barrio, al que habrán de dotar de todas las reglas de higiene y ornato que necesita, y al mismo tiempo arbitrar fondos con arreglo a las fuerzas de cada uno para cubrir los gastos que demandan de la propagaanda de todas esas mejoras que figuran en el programa.

Nos place felicitar a los honorables miembros que integran esta Directiva por el interés que expresan en beneficio de todo el vecindario, cuyas ventajas han de palpar en un futuro próximo.

## Con el señor Comandante Militar de la zona del Líbano

Tuvimos oportunidad de cambiar impresiones con el caballero don Eusebio Morales, Comandante Militar de la región de Líbano, quien estuvo para asuntos de su cargo en esta Capital.

Al interrogarle, sobre la situación de aquel vecindario y las necesidades que era preciso atender en su demarcación, nos manifestó, que los trabajos que por efecto de las tenaces e incesantes lluvias se hubieron suspendido, ya se reanudaban de nuevo, aunque con menos braceros, pues muchos se ausentaron hacia otros lugares.

### DE SAN RAMON

#### Aclaración

Certifico no ser yo el autor del artículo publicado en "La Prensa" del día 21 del corriente, titulado "Desgraciado suceso en San Ramón que es una lluvia de insultos contra el señor Jefe Político de esta ciudad.

Por lo tanto desdigo toda responsabilidad y ruego al brillante o a los brillantes articulistas que se quiten la careta y den a conocer sus nombres.

TRINO ECHEVERRÍA

Oct 27 de 1924

Que trabajo, tiene la compañía, para cuantos soliciten, pues hay el proyecto de abrir la nueva Planta, con motivo de la regular existencia que tienen de metal.

El señor Morales, llevado por un espíritu de progreso, se interesa por el adelanto de aquella región actualmente poblada por numerosas familias, y es su deseo, que el Gobierno acuerde su plan, a fin de que se instale un plantel de Enseñanza para que en ese templo reciban educación gran número de párvulos en edad escolar.

Debido a una casualidad, los niños reciben clase en una escuela privada que estableció la señorita Oliva Zúñiga, pero con carácter transitorio.

Es pues una sentida necesidad, que el Gobierno, piense dotar de una Escuela pública, al pueblo de Líbano, base principal para la formación de buenos ciudadanos.

El señor Morales, en su carácter de autoridad, hace una labor sana y tanto la Compañía como el vecindario están satisfechos de su comporta-

miento, que es el que corresponde a un empleado de sus condiciones, correcto, serio y laborioso.

Las ventas de licor son restringidas todo lo que es dable, evitando que la masa trabajadora de aquella rica zona minera, se vea — como anteriormente ocurría con frecuencia, — envuelta en crímenes y pendeencias.

Hoy, gracias al acierto de este inteligente jefe Militar, las irregularidades de portar armas todos los particulares, se va eliminando sin recurrir a procedimientos ilegales.

El paludismo que era el azote en toda la zona de Líbano y pueblos circunvecinos, se ha combatido sin descanso, con el auxilio poderoso de la Compañía que ha cooperado con interés hasta eliminar el mal.

Hoy, tienen los trabajadores de Costa Rica una región minera, bien atendida, donde se goza de un clima sano, de paz, de trabajo y de tranquilidad.

Hay dos puntos esenciales que el Gobierno debe atender cuanto antes: la instalación de la Escuela y la apertura o ensanche de caminos, que faciliten la comunicación a todos los pueblos inmediatos.

### Hoy concurrirán los deportistas al Congreso

A la sesión de hoy concurrirán representaciones de los clubs deportivos, al salón de sesiones, con objeto de presenciar el debate sobre el proyecto para la construcción del Estadium en la Sabana.

Este asunto es hoy el tema del día, tanto o más que el de los famosos tratados de Washington.

Los clubs deportistas tienen fe y confianza en que los señores Representantes obrarán en cuanto a este punto con sano criterio y legalidad.

cluidos en la Ley, los trabajadores de los campos.

Después de varias objeciones hechas en la discusión detallada del articulado, fué terminada la discusión de la Ley.

## El capital extranjero en México

París.—Al capital extranjero invertido en México se le dará las mismas garantías y protección que la constitución otorga al capital del país.

Así lo declaró el presidente electo de México, General Calles, en visperas de su regreso a su país natal, mañana, a bordo del "George Washington".

"Sin embargo — agregó el Presidente — si el capital extranjero entiende que la protección del gobierno mejicano debe consistir en suministrar tropas para combatir a los huelguistas, no hebrá tal protección.

### Meritoria labor

Digna de aplauso es la constante y eficaz labor que con tanto acierto y tino realiza el actual Agente 1º Principal de Policía.

Esa oficina marcha al día; todos los asuntos que tiene que conocer, no sufren la menor dilatoria. En fin, con empleados como el señor Calvo, puede perfectamente estar orgulloso el gobierno.

### El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York.....	400 1/2 ojo
Londres.....	359 1/2
París.....	105
España.....	269 1/2
Italia.....	87
Suiza.....	385
Bélgica.....	96 1/2
Amsterdam oro a.....	39 1/2
Dólares sobre Berlín.....	400 1/2

### Compromiso matrimonial de príncipes

Roma, octubre.—Los periódicos de aquí confirman el compromiso del príncipe del Paimonte con la Princesa María Josefa, hija de los Reyes de Bélgica.

El compromiso del Príncipe de la Corona, Leopold de Belgica, con la Princesa Matilda, hija de los Reyes de Italia se espera que será anunciado el día 14 de noviembre.

Lea "La Prensa" toda las tardes

### Diputados y deportistas en la Sabana

Ayer hicieron una visita a la Sabana varios

### Calle intransitable

Los vecinos de la calle 12 Sur, entre avenidas 14 y 16 se quejan del estado lastimoso en que permanece dicha calle central, la que no es posible transitar en ninguna forma.

El vecindario se encuentra aislado, sin poder cruzar de una acera a la otra por estar el centro de la calle convertido en un mar de fango sucio y corrompido.

Por otra parte, la Jefatura de Sanidad debe visitar ese lugar para tomar serias medidas, pues el agua de las lluvias se ha estancado en los pantanos de la calle, y aquello es un foco ludo de zancudos.

Los que sirven la leche a domicilio no pueden cumplir con sus compromisos por ser imposible el tránsito al a pie ni a caballo.

Y esto ocurre nada menos que en el centro de la Capital.

representantes y algunos miembros de los clubs deportistas con objeto de ver sobre el campo el lugar en que pudiera construirse el 'Estadium' sin perjudicar la sabaneta.

En ese grupo iban el señor Presidente del Congreso, Lic. don Arturo Volio y don Eduardo Garnier.

### Suspenderán sus trabajos

Varias refinerías de azúcar de alguna importancia en Nueva York proyectan cerrar dentro de varias semanas, en vista de la escasa demanda, y de que por otra parte, los azucares de Sud América hacen presión con el de remolacha de los Estados del Oeste.

### Se ha tendido un cable directo

Acaba de efectuarse con toda solemnidad, en la ciudad de New York, la ceremonia de amarrar a tierra el cable submarino directo entre Italia y Estados Unidos.

Este cable constituye un verdadero éxito para Italia, por cuanto la libra del control humillante de otras naciones para el servicio diario de información.

### La discusión de la Ley de Accidentes del Trabajo

En la sesión de ayer quedó aprobado todo el articulado de esta ley, obteniendo con ella un inmenso triunfo el General Volio, quien defendió con calor patriótico su tesis para que fueran in-

**LA PRENSA**

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:

RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS

JOSE MANUEL FONSECA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

**TROZKY Y EL EJERCITO SOVIET**

**Nuevo discurso militarista del Comisario de Guerra ruso**

Moscou, Octubre. — Trozky, Ministro de la Guerra, que ha pasado dos meses en el balneario de Kislovodsk, en el Cáucaso, rompió su prolongado silencio con un discurso relativo a la necesidad que según él, tiene Rusia de contar con un ejército rojo.

Dirigiéndose a una numerosa asamblea en Kabardín-Balkar, república autónoma de la Caucasia Se tentional, dijo:

"Estamos obligados a tener un ejército rojo, porque no queremos ser esclavizados y descuartizados por nuestros enemigos los ladrones imperialistas que ahora están desgarrando a China. Por eso hemos dedicado parte de nuestras rentas a mantener un ejército rojo. Los imperialistas internacionales nos obligan a ello. Si hubiera ocasión para disolver nuestro ejército, lo disolveríamos de muy buen grado. El ejército rojo, a la vez que nuestro orgullo, es la gran carga que llevamos encima.

"Estamos sacando 600.000 hombres del campo y obligándolos a aprender la ciencia mili-

tar en vez de tenerlos trabajando en las fábricas y en los campos. De nuestros escasos recursos nos vemos obligados a separar 400.000.000 de rublos cada año para mantener el ejército. El sacrificio es colosal. Si gastásemos el dinero en la industria, la agricultura y la instrucción pública, adelantaríamos mucho más.

Cuando las riendas del poder en los Estados Unidos, Francia y la Gran Bretaña, estén en manos de los trabajadores, cuando la burguesía haya sido expulsada y cuando se haya desarmado a los imperialistas, nos entenderemos sin gran esfuerzo con las grandes potencias, pero ese momento todavía no ha llegado.

**'LA COMPETIDORA COSTARRICENSE'**  
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: **Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO**

**AVISO** Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

**Casa** Deseo vender mi casa de habitación o cambiarla por un lote en esta ciudad.  
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

**Nota del día**

HAY QUE JUGAR LIMPIO

**ESCANDALOS DEPORTIVOS**

Afirman los positivistas que todo en el mundo se vende. Es cuestión de precio. Lo que no se quiere vender por mil al por cinco mil, vacila cuando le ofrecen diez mil y acaba entregándose por veinte mil.

Traemos esto a colación por los escándalos que se han producido estos días en los Estados Unidos alrededor de la Serie Mundial de Base-Ball. Hay que tener en cuenta que este deporte tiene allí tanta popularidad, que constituye la verdadera fiesta nacional. La vida de estos deportistas se sigue allí con más apasionado interés, que en España la vida de los grandes toreros en las mejores épocas de la tauromaquia. La imaginación popular les concede todas las mejores cualidades de caballería, dignidad propia, respeto mutuo, considerándolos como hidalgos del deporte. Así se les pagan enormes sumas y se les rodea de una consideración nacional y de una simpatía extraordinaria.

Pero ahora resulta que en los equipos basboleros reina el engaño, la trampa, la fullería, el egoísmo y la mala fe. La pasión nacional que cuenta con el entusiasmo, la credulidad y el apoyo financiero de millones de ciudadanos de todas las clases sociales y todas las edades de la vida, está siendo burlada y estafada.

Se ha descubierto que un equipo contendiente había sido sobornado con una fuerte cantidad para que le concediera a otro club una victoria ilegal. Y algunos de los mejores jugadores del equipo de Nueva York, que es el sobornado, han sido expulsados definitivamente del deporte. La voz popular señala a varios de los más conspicuos directores del base-ball como complicados en el vergonzoso episodio. Y un cronista deportivo escribe lo siguiente:

"La revelación de sobornos realizados o proyectados, de ventas y compras de partidos que apasionan al país entero, del deporte convertido en medio de las más bajas combinaciones económicas, ha producido terrible efecto. En Washigton, trelota y slete mil espectadores que presenciaron el primer partido de la Serie Mundial "Ignoraron" jugadas magoñicas de los neoyorquinos en un silencio que tiene mucha más elocuencia que todos los insultos que la multitud pudiera haber lanzado contra el equipo sospechoso de ilegalidades..."

El deporte, sea el que sea, es lo que más necesita de limpieza y honradez en sus cultivadores. Honradez para ganar legítimamente siempre. Serenidad de ánimo para saber perder. Pero los sports se están metallizando y el metallamiento va siempre acompañado de la corrupción con todas sus consecuencias.

Ya se habla de que entre los equipos de foot-ball hay la misma corrupción que entre los de base-ball; que por un puñado de dólares se hacen toda clase de timos y combinaciones inconfesables. "La Prensa" de Nueva York escribe lo siguiente:

"En nuestros propios deportes en Nueva York, es el fútbol para ser claros, no deja de haber sombras y sombras densas en torno de jugadores y partidos. Se habla constantemente, entre los mejor lucrados, de compras y ventas. Se mencionan nombres de jugadores y clubs que pagan o cobran cantidades, violando resueltamente los reglamentos del deporte".

Y si de eso se pasa al boxeo, entonces las sospechas se hacen más fuertes y los escándalos menudean. Desde el momento que se juega dinero en grandes cantidades, todas las malas tentaciones surgen alrededor del sport. Cuando Willard le quitó el campeonato al negro Jhonson en la Habana, el terrible negrazo declaró con todo el descaro que se había dejado ganar porque en aquella ocasión era para él de una grandísima conveniencia el dejarse perder.

Si se quiere que la acción a los deportes no decaiga, es necesario que se juegue limpio y que no se engañe al público. De lo contrario sería preferible abolir los deportes o dejarlos únicamente para pícaros y fulleros.

BERNARDO MERINO

**DEPOSITO EL LIBANO**

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general. Tablas, Gigantones, alfajillas, regla, cadencillos, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al teléfono N.º 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

**El último artículo de J. Benavente**

A bordo del "Essequivo"

Boga el gran trasatlántico, mundo minúsculo. Es noche de fiesta para el pasaje de preferencia. Las luces del puente bajo pantallas de colores, fugen tulipanes, lirios y crisantemos luminosos. En torno del barco, por el mar encalmado, se deshojan las flores de luz en el temblor del agua. La música poetisa su vulgaridad. Entre el mar y el cielo la noche solemne impera sobre el personal mundano, más atento al bullicio de la fiesta, como de salón en ciudad populosa, que a la majestad de los dos grandes misterios del mar y del cielo.

La luna, la enamorada del mar, tiende sobre él su caricia temblorosa, como un manto de reina el tísu argentado de sus centelleos vibrantes, en un trémolo de resplandores, sobre la oscuridad profunda de las aguas.

Palpita en las estrellas la irislación de los diamantes. Alguna nube pasa por el azul clarísimo como un plumaje blanco.

Palabras reinadoras que bran el sonsonete porción de la música bailable. A los pasos y vueltas de la danza, al abalar el aire de los vestidos sutiles expanden vaho fragantes de limpias desnudeces perfumadas.

Entre una y otra danza, al soltarse de las parejas, beben a sorbos ávidos, sensuales, como a besos, el champagne helado.

Se habla de lo que no se piensa, en lo que no se dice. Así, a las palabras triviales responde el silencio de una mirada inquisitiva, responde la risotada que se burla del deseo brutal percibido en los ojos violadores.

La blanca pechera de los hombres es la coraza que defiende la desnudez, la desnudez ineluctante de las mujeres. Cualquiera signo convencional basta para reprimir los instintos en las relaciones sociales.

Entre el mar y el cielo boga en la noche el barco, mundo minúsculo.

Hasta el puente de proa, en donde se hacina el pasaje de tercera, la carga humana meuc importante que la mercancía, llegan a los oídos las músicas y las risas diltantes a los ojos, los colorines de luces, banderolas, guiraldas de los trajes y los prendidos vistosos que se unen, se separan en mil combinaciones, como dos vidrios de colores de un kaleidoscopio.

El montón andrajoso, en el abatimiento de su condición, ni siquiera aceptada, porque nunca aceptó que pudiera ser otra, agradece lo que aquí llega de la fiesta,

como si a ellos fuera dedrada. Son las sobras, los desperdicios, lo suyo.

—¡Lindas señoras!, dicen. — Linda música.

—¡Mira qué lindo traje! Ni envidia, ni rabia. Gozan los ojos, gozan los oídos; la noche pasa divertida. ¡Es mejor que dormir!

Sólo alguna criatura despierta con sobresalto de su sueño, lloriqueando en brazos de su madre, que la estruja contra su pecho, como si quisiera ahogarla, para callar el lloriqueo...

—¡No callarás condenada! Los de la fiesta ni siquiera sospechan que otros, no muy lejanos, gozan del espectáculo que ellos ni siquiera han pensado que pudiera ser para otros.

El contemplador—en todo viaje hay un contemplador—no sabe de qué admirarse más ni a qué compadecer. Hubiera deseado un naufragio, para uno compasivo, para otro justiciero; algo que nivelase, aunque sólo fuera por el espanto de la muerte.

Pero el contemplador teme también que aun en el naufragio hubiera preferencia en el salvamento, q' la autoridad y la fuerza se pueleran de parte de los que habían pagado más caro el derecho a ser mejor atendidos.

Allí no podía esperarse justicia más que del mar o del cielo, aunque... no, tampoco. El contemplador ante la serenidad del mar y del cielo, calma su imaginación sentimental. Ya no pide justicia para nadie, ni castigo tampoco, porque en cada vé culpa. Compasión para todos los que bogan en el otro barco grande que parece un mundo y es, en la inñinidad del Universo, meos que un barco entre la inmensidad del mar y del cielo.

JACINTO BENAVENTE

**Renuncia que se acepta**

Fué aceptada la renuncia que ha presentado don Rubén Solano, del puesto de Cabo del Resguardo de la Aduana de Limón.

No sabemos que móviles hayan ocurrido para esta separación, cuando no hace mucho tiempo que el señor Solano fué nombrado para ese cargo.

**Suscribae a La Prensa**

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PKECIOS: desde ₡ 8.00 hasta ₡ 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a ₡ 13.00 para señora y a ₡ 12.00 para hombres.

**ROBERTH HERMANOS**

**Almacenes NEW ENGLAND**

**GRAN BARATILLO**

Del 3 al 8 de Noviembre

**GRAN BARATILLO**

Delcore Aronne & Co.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

**TRAUBE**

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

### Proyecta Ford establecer una fábrica en México

Ciudad de México.—Un agente de Mr. Henry Ford se encuentra en México para tratar con el gobierno acerca del establecimiento de una gran fábrica de automóviles. Hasta ahora lo único que el gobierno ha objetado es que con eso pierden los grandes ingresos arancelarios por importación de los autos Ford. Ello no obstante, se cree que esta pérdida quedará balanceada por el aumento de la producción nacional y más económico precio en la venta de esos populares carros. Ford está ansioso de establecerse en este país para contribuir al desarrollo industrial de México, explotando a la vez la barata mano de obra. Se dice que Ford tiene intención de invertir de un solo golpe varios millones de pesos.

### Número 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

### EL EXITO DE LA PINOTEA

A raíz de los fuertes temblores de marzo, se trajeron a la capital grandes cantidades de madera de pinotea, que la ciencia y la experiencia habían recomendado como la mejor para construcciones de casas que pudieran ofrecer completas garantías contra la acción de los frecuentes temblores.

La realidad y la práctica han confirmado que no hay ningún material de construcciones que pueda compararse con la pinotea en seguridad y economía. Con ella se han construido casas bellísimas que dan a sus habitantes la convicción profunda de que nada malo les ha de ocurrir aunque se repitieran los temblores del pasado marzo y aún más fuertes.

Por eso estos días cuantos necesitan construir o reparar sus casas, están visitando el edificio de la Escuela de Juan Rafael Mora, donde hay expuesta al público una gran cantidad de madera de esa clase.

**LA ESPAÑA**  
ALMACEN DE ABARROTES  
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
**Martinez & Co.**  
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Anúnciese usted en La Prensa

### Libros en venta

#### Obras completas de Ramon Pérez de Ayala

- A @ 3.50 el tomo
- Bajo el signo de Artemisa, nov.
- A. M. D. G. La vida en un colegio de jesuitas, novela
- El sendero innumerable, poemas
- Prometeo. Luz de domingo. La caída de los limones. Tres novelas poéticas
- Herman, encadenado. El libro del Espíritu y del Arte italianos
- Las máscaras. Tomo I. Ensayos de crítica teatral sobre Galdós, Benavente, Linare, Rivas, Los Quintero, Arniches, etc.
- Las máscaras. Tomo II. Ensayos de crítica teatral sobre Lope de Vega, Shakespeare, Ibsen, Oscar Wilde, etc., etc.
- Belarmino y Apolonio, novela
- El sendero andante, poemas
- Luna de miel, luna de hiel, nov.
- Los trabajos de Urbano y Simona, novela, Continuación de luna de miel, luna de hiel
- El ombligo del mundo, novelas.

#### Obras de Vicente Blasco Ibañez

- A @ 3.50 el tomo
- Cuentos valencianos
- La Condenada, cuentos
- La catedral, novela
- El intruso, novela
- Oriente, viajes
- El préstamo de la difunta, nov.
- La Reina Calafia, novela
- Novelas de la costa azul

### Socios del Banco de Cooperación Nacional

Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.

489 Francisco Zúñiga M.	1 Ac.
499 Arturo Solís Mora	1
500 Manuel Solís Mora	1
501 José Suarez	1
502 Julio Ortiz Cartin	1
503 Daniel Arguedas Mora	1
504 Jorge Fonseca Saenz	1
505 Enrique Saborio	5
506 Mariano Solorzano G	4
507 Juana v. Quesada	1
508 Jesús Ma. Arias Quesada	1
509 Ana de Acosta	1
510 Raquel Sibaja Zamora	1
511 Bernarda Guerrero R.	1
512 Sergio Carballo	2
513 Benita Rivas de Calvo	1
514 José Gildo Calvo	1
515 Alberto Calvo	1
516 Lilia Alvarado Alvarado	1
517 María Luisa González	1
518 Elias Vargas Rodríguez	1
519 Manuel A. Bonilla Navarro	1
520 Jacinto Calderón Vargas	1
521 David Calderón	1
522 María Luisa Brioschi	1
523 Ana Sanabria Soto	1
524 Benigno Murillo Quesada	1
525 Claudia Altamirano	1
526 Clementina v. de Castro	1
527 Carlos Luis Altamirano	1
528 Leonis Sagot P.	1
529 Ester Vargas Solís	1
530 Miguel Vargas Solís	2
531 Manuel Soto Paniagua	1
532 Francisco Soto Jiménez	1
533 Miguel Romero Segura	1
534 Luis Castro Ureña	5
535 Augusto Soto Barboza	1
536 María Teresa S. de Artavia	1
537 Ermelinda Rodríguez de S.	1
538 Jorge Rafael Salas G.	2
539 Bernarda Guerrero R.	1
540 Ruperto Zúñiga Sancho	1

### Libros en venta

- A @ 5.00 el tomo empastado
- SOFOCLES
- Edipo Rey: Edipo en Colona: Antigona
- V DE CAMPOAMOR
- POESÍAS COMPLETAS, 3 tms
- EDUARDO ZAMACOIS
- EL OTRO
- UNA VIDA EXTRAORDINARIA

### Notas de Heredia

Ya que el parquecito Gutiérrez va bastante adelantado, el cual creemos quedará muy lucido, nos permitimos manifestar que nosotros los heredanos y vecinos del lado del Carmen queremos ver que se construya un kiosco en vez de la glorieta, pues esta ciudad cuenta solamente con un kiosco en el Parque Central, y nos parece conveniente que tengamos dos. Muy apropiado sería construirlo en el Parque Gutiérrez, que se va a estrenar, con el objeto que se den algunos conciertos musicales, aunque sea una vez por semana, y para solemnidades del Carmen, y no sólo para eso, sino que muy frecuentemente existen enfermos frente al Parque Central y nos vemos privados de retretas y recreos por falta de otro lugar con kiosco, pues en San José no se habilitan a tocar solamente en un parque, sino que un día tocan en uno y otro día dan concierto en otro, y perfectamente en Heredia se podría hacer lo mismo. Esperamos que la Junta encargada del parquecito Gutiérrez vea con agrado esta petición.

Corresponsal

### POR EL CORREO

Mañana jueves se despachará correspondencia para Canal Zone, Colombia, Curaçao y Venezuela por el vapor Orange Nassau. El viernes se efectuará despacho de correspondencia para la Zona del Canal, Panamá y Jamaica, y para Europa, por vía Bristol, en el vapor Coronado. El sábado se despachará correspondencia para América del Sur y Antillas, vía Cristóbal, Estados Unidos y Europa, vía New York.

**Octavio A. Fayad**  
Ofrece al comercio **Betún Shinola** pequeño, negro y rojo, a razón de \$ 23.00 la gruesa. 25 varas al sur de "La Proveedora"

**LIRERIA ESPAÑOLA**  
MARIA v. DE LINES  
Ha puesto a la venta el semanario REVISTA DE REVISTAS, edición especial dedicada a la República de Costa Rica, profusamente ilustrada en negro y colores, al precio de \$ 2.00 el ejemplar. Esta Librería tiene la venta exclusiva de dicha revista. Compre su ejemplar hoy mismo. Se despachan órdenes por correo al precio de \$ 2.25 el ejemplar.

**DORADO**  
Café y Cacao Molidos Puros  
Garantía a las familias

## La conservación de las carreteras

Cada trozo de carretera tiene generalmente asegurada su cantera o punto de procedencia de los materiales.

De dichas canteras se extrae el material necesario para la formación del afirmado y después para su conservación, siendo muy conveniente que se emplee la misma clase de material para la conservación que se empleó para la construcción; variando las canteras solamente cuando en casos no previstos convenga traerlo de otros puntos o cuando el material desmerezca en condiciones.

### Línea aérea, Sevilla-Buenos Aires

Madrid.—La hazaña del zeppelin ZR-3 ha repercutido en España.

Asegúrase que va a publicarse inmediatamente un decreto en la Gaceta Oficial, autorizando varios créditos para la construcción de un aeropuerto.

Se ha llenado el requisito que faltaba, consistente en la representación de la casa constructora cerca de la compañía española. Esta representación la asumirá Hiho Eckener. El estado español contribuirá, reembolsando a la compañía cincuenta anualidades. El Comandante Herrera, inspirador de la idea, confía en los méritos de Eckener, ayudado por el piloto Scherz, que se ha elevado 600 veces.

Los puntos de extracción se fijan convenientemente lo más cerca posible de la carretera.

CONDICIONES QUE DEBE TENER TODA VÍA DE COMUNICACIÓN.

Siendo el objeto de toda vía de comunicación favorecer el desarrollo de los intereses comerciales, postales y administrativos, deberán satisfacerse a las condiciones siguientes:

1º—Que el movimiento de los transportes sea el más fácil y económico.

2º—Que entre los puntos extremos se extienda este beneficio a la mayor zona posible.

3º—Que estos resultados se obtengan de la manera más económica, o con el menor gasto posible, así en la construcción como después en la conservación de las obras.

#### PARTES DE QUE SE COMPONE

Se completará la idea que ya hemos dado de una vía de esta clase, dando algunos detalles acerca del objeto, formas y dimensiones de las diversas partes que están en un camino ordinario.

Pueden clasificarse en cuatro grandes grupos, las obras que constituyen una carretera, a saber:

- 1º—Obras de tierras.
- 2º—Obras de fábrica.
- 3º—Obras de fumado.
- 4º—Obras accesorias, ocupándonos por separado y a continuación de cada uno de los grupos.

#### PRIMER GRUPO. OBRAS DE TIERRA.

Las obras de tierra se componen, en primer lugar y principalmente, de los desmontes y terraplenes necesarios para ejecutar lo que se llama explanación del camino; esto es, aquellas operaciones necesarias para modificar el terreno natural, de modo que quede apropiado a las condiciones que exige la facilidad de la circulación. Puede comprenderse en este mismo grupo, la caja para el afirmado, los paseos, cunetas y taludes.

#### SEGUNDO GRUPO. OBRAS DE FABRICA

En la construcción de una vía son indispensables las obras llamadas de fábrica o de arte, con el objeto de dar curso a las aguas permanentes, de poco o mucho caudal; salvar barrancos, prever la acumulación de aguas en el invierno, y dejar ya hechos los desagües necesarios, ya para el cruzamiento de obras, vías ya para atender a las servidumbres exigidas por la agricultura u otras atenciones locales, ya, en fin, para que sirvan a efectuar el saneamiento de la carretera y su zona, reuniendo las aguas lloviznas en puntos elegidos de autemano.

#### CLASIFICACIÓN DE LAS OBRAS DE FABRICA.

Se clasifican en seis grandes grupos, en conformidad con los formularios aprobados por real orden.

Badenes y caños; tajeas, hasta de un metro de luz. Alcantarillas de un metro a tres de luz.

Pontones, de 3 metros a 8 metros de luz. Puentes de 8 metros en adelante.

La situación en general de estas obras, debe ser, en el talweg o línea más baja del terreno, seguida naturalmente por los cursos de agua, sean permanentes o sólo accidentales o periódicas. De esta consideración resulta que estas obras, por regla general, están naturalmente indicadas en los terraplenes, en el punto de su mayor cota o altura. Aunque no existan corrientes permanentes debe cuidarse mucho en los terraplenes el facilitar salida a las aguas que en las partes más bajas del terreno se reúnen en épocas de lluvias.

### La fama de los Chevrolet

Cuando una persona de gusto quiera adquirir un auto moderno, cómodo y económico por un precio relativamente ínfimo que visite a Revilla en los talleres de la Costa Rica Motor Company y le pida informes sobre el "Chevrolet", que es el auto que da el servicio más satisfactorio, el más seguro y económico, y por consiguiente, los que tienen mayor salida en todos los mercados del mundo.

Los autos marca "Chevrolet" son durables, y están exentos de contratemplos.

Sus motores, contruidos a prueba de nuestros caminos, son de una eterna resistencia.

El que desee detalles e informes que haga una visita a la Costa Rica Motor, de donde saldrá a toda velocidad manejando el rico y popular "Chevrolet".

### Libros en venta

- EMILIO ZOLA
- VERDAD, 2 TOMOS
- TRABAJO, 2 TOMOS
- LA TIERRA
- LÓURDES, 2 TOMOS
- EPISTOLARIO
- J. OCTAVIO PICON
- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORRIO, MUJERES
- SACRAMENTO
- LÁZARO: JUAN VULGAR
- B. PEREZ GALDOS
- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA
- LA HIJASTRA DEL AMO
- DOÑA PERFECTA
- EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
- LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
- EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA: EL TACAÑO SA-LOMÓN, 2 TOMOS
- REALIDAD
- LA INCÓGNITA
- LA FONTANA DE ORO
- TRISTANA
- PLUTARCO
- VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS
- SALVADOR RUEDA
- POESÍAS
- F. PI y MARGALL
- CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
- HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, RÚSTICA @ 3 50
- LAS CLASES: JORNALERAS @ 0 75
- T. FASSO
- LA JERUSALÉN LIBERTADA
- M. CERVANTES
- DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 TOMOS Ilustrados.

Busque LA PRENSA

# Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcoé San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A \$ 3.50 el tomo

- Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombina)
- El alma de París (novela), E. Champsaur
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- Luna de miel, luna de miel (novelas), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de miel, Ramón Pérez de Ayala.
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. Noñe Quiroga
- Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Serna
- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N.º 1, José Ortega y Gasset.
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectacle, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín Dicenta pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La confesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos,
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit \$ 7.00
- El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- El Angel, cuentos, Gabriel Mitó, pasta
- Páginas escogidas, Azorín, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La raíz, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La Indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figurante, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo West
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tasia
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordieiev, Máximo Gorki, pasta
- Terceiros (novelas), Luis Pirandello

\$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermere (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (libro del mar), C. Sabat Ercasty
- La patrona (novela), Dostoievski
- La ignominia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

\$ 1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en R. Kropotkinousia), M. Gorki
- Historia de las ideas morales, Paul Gilie
- Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
- El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

\$ 2.50 el tomo

- Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

# Los que leen

Siempre que se abre un libro, algo nuevo se aprende y los que están obligados a leer constantemente son los maestros de todo el país, porque los que han adquirido tan sublime hábito logran: repasar lo estudiado en el colegio y al mismo tiempo enriquecer sus conocimientos, porque como dice el sabio refrán "enseñar es estudiar dos veces" y yo agregaría con mucho gusto: estudiar muchas veces, pues con la lectura de buenos libros se logra averiguar los muchos secretos que los sabios de todas las épocas han impreso en los libros y que son absolutamente desconocidos por muchos vallosos elementos, por el simple hecho de que la gran mayoría de los costarricenses, se conforman con lo que han aprendido en las estrechas aulas del colegio que les enseñó tal vez un inmerecido título; pero de oro es conlesar que entre los 1.500 maestros que hay diseminados en este país, solamente se adaptan este sabio hábito un 25% y los 75% restantes se conforman con tener una ilustración de niños de primero a tercer grado.

Debo recordar a mis colegas que todo preceptor que se presente ante sus discípulos sin la debida preparación para el desarrollo de las clases del día es objeto de burla e irrespeto de sus educandos, porque los niños son los peores fiscalizadores de los maestros y cuando éstos han hecho sentir su autoridad no por la fuerza bruta como aconsejaba la escuela antigua, sino por la seguridad de sus conocimientos y buen comportamiento dentro y fuera del colegio, puede estar seguro de haber conseguido completo éxito.

Pero los señores maestros me dirán con justicia, que lo exiguo de su salario no les permite comprar libros y yo les diré que no hay necesidad, puesto que nosotros bien intencionados gobernamos han creado Bibliotecas en todo el país y que en esta ciudad hay una y muy recomendable por cierto, puesto que está atendida por bellas y cultas señoritas y por un digno Director que es una verdadera Enciclopedia Andante y que además se ha creado un día de cada semana una hora para hacer referir a los niños y que ellos han bautizado con el nombre del día del Cuento de la Biblioteca Nacional, donde galantemente se ofrecen cariñosas, bondadosas y ejemplares señoritas, para referir a los niños un cuento que encierre conclusiones morales.

Este, tal vez con simples pretensiones de llegar a ser maestro encariñado con esta clase de ratos recreativos, ofrece para mañana jueves referir un famoso cuento a las 15 hs. que si en realidad no producirá risa a los niños y niñas de edad escolar, sí hará pensar, comparar y apreciar muchos principios de alto interés moral.

ENRIQUE BRENES M.

# LABOR DE LOS CORRESPONSALES

## De Heredia

En estos días, tuvimos el gusto de visitar la nueva carnicería del honrado y la borboso joven don Juan Rafael Oviedo, ya que algunas personas a ello nos instaron para que tuviéramos conocimiento de las reformas que le ha introducido y la que le sirve de modelo a la Municipalidad, para que en esa forma y según el reglamento de sanidad, exija a los otros dueños de carnicerías colocar cedazo para el mayor aseo y seguridad del público.

No ha omitido gastos el joven Oviedo para hacer su acreditada carnicería a la moderna y vamos a probarlo. La mitad de las paredes son de una madera insuperable y la otra de vidrio de modo que hay suficiente luz y se evita la entrada de las moscas, el mostrador de un ladrillo fino a imitación de celuloide lo que permite un aseo esmerado y permanente. Los ganchos o espigas de colgar la carne son de metal y el piso de madera junto con dos puertas que son de buen cedazo.

Piensa colocar un ventilador para más atención a su numerosa clientela y el ganado que destaza es gordo y de las mejores fincas del Guanacaste. Observamos también la honradez en la pesa y su esmerada educación para atender al público. Creemos que en la Capital hay una carnicería tan lujosa e higiénica como la de este humilde obrero.

## EL TORERO GITANO

El domingo conocimos en la barbería de don Manuel Mondragón, el famoso torero gitano que hará su debut durante los días de las fiestas cívicas en esta ciudad. Tiene el pelo como los hechiceros y mirada penetrante y sus bigotes revelan audacia. Fue contratado particularmente por el señor Mondragón ayudándole a sufragar los gastos los acaudalados señores don Manuel Vargas y don Ricardo Barquera.

Dice el gitano que sentado, parado, acostado y de rodillas en un taburete le clava las banderillas al toro más bravo. Veremos un nuevo espectáculo, así como el célebre baile del tamborito que pondrá el señor Mondragón la víspera.

## CALLES

Ya se dió comienzo al relleno de los millares de huecos que hay en toda la ciudad y se nota animación por las fiestas del Centenario; y ya que hablamos de éstas, se dice que la Comisión hará una invitación especial al talentoso escritor español don Bernardo Merino y cuerpo de Redacción de este importante diario para que sean testigos presenciales de tan buenas fiestas y así escriba algo el señor Merino, ya que sus crónicas son tan leídas en el pueblo y en la sociedad.

El parque nuevo "Manuel María Gutiérrez se está embaldosando y está quedando muy bello, ya que el templo del Carmen allí mismo fué obra de su principal fundador, su hermano carnal don Juan Vicente Gutiérrez G.

CORRESPONSAL

## Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

## Nuevo Depósito de Maderas

LOCAL CONTIGUO A "LA PROVEEDORA"

Maderas del Pacífico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de artículos para construcción

PRECIOS MODERADOS

Teléfono 1048 :—: Apartado 614

## ALMACEN EL MUNDO

Autorizado por casa inglesa, se liquidará a precios baratos una gran cantidad de loza, especialmente tazas para café, platos hondos y tendidos, tazas para caldo, gran variedad.

Tomás Fernández

Apartado 614 —:—: Teléfono 198

USE EN SU CASA

## LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

## "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 —:—: Teléfono 378

# FERROCARRIL AL PACIFICO

Estando ya completamente restablecido el tráfico, de esta fecha en adelante se recibe toda clase de carga para cualquier punto al Oeste de la Boca, o sea hasta Puntarenas.

29 Oct. de 1924.

## Juan José Chaves Mata

Contratista-Constructor

Se hace cargo de toda clase de trabajos de construcción, por dirección o contrato. Magníficas referencias. Exactitud en toda obra que se me encomienda. Dirección: Bodegas de Adolfo Sáenz.

## Teatro Completo

S J Alvarez Quintero

A \$ 3.50 TOMO

- PRIMEROS ENSAYOS  
Prólogo: Esgrima y amor. Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.
- COMEDIAS Y DRAMAS  
La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
- COMEDIAS Y DRAMAS  
La pena: La azoteca: En idilio Las flores.
- COMEDIAS Y DRAMAS  
La Zagala: Amor a oscuras: La casaca de García: A la luz de la luna

## Maritima

PUNTARENAS, 29 de octubre.—Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés "Acacjula", de 654 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con dos días de mar de Balboa, 56 tripulantes, Capitán H. G. Davis y consignado a Felipe J. Alvarado y Cía. Pasajero: H. H. Hesford. Carga: 1125 bultos con 75 toneladas.— Correo: seis sacos.— El Capitán de Puerto, J. Benito Lizano.

LIMON, 29 de octubre.—Hoy a las 6 50 horas fondeó el vapor inglés "San Gil", de 1956 toneladas, procedente de Boston, vía Habana, con cuatro días de mar de Habana, 49 tripulantes, Capitán W. J. Mathers y consignado a la U. F. C. Carga general: 35 toneladas. Correspondencia: 4 sacos. Pasajero: William L. Lackhart.—El Capitán de Puerto, A. S. Rees.

## La pinotea se va imponiendo

Entre nosotros como la predilecta de las maderas de construcción, aumenta día en día la venta de "Pinotea". Es la madera que se usa en Europa y Estados Unidos. Los constructores de viviendas saben a la perfección que la "Pinotea" es la madera más durable, y resistente.

De esto depende el consumo diario de la madera sin rival, la que está hoy compitiendo con otras de su género, y es la que se ha ido "imponiendo" en todas partes.

Todo el que construya su casa, que pida "Pinotea" como prueba comprobativa de que es la "madera única" para resistir los terremotos

Lea Ud. La Prensa